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A Modena 100 uomini del Consorzio di bonifica 
Burana sul territorio alluvionato
Sassuolo 2000   1 ora fa

Il Consorzio di bonifica Burana, messo sotto stress dall'ondata di piena di oggi e 

dalle pesanti ripercussioni conseguenti alla rottura dell'argine del Secchia ieri, si 

stringe sempre di più con i ...

Leggi la notizia 
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Meteo, il Consorzio di Bonifica avverte: 'Le previsioni non sono buone'
...dalla rottura dell'argine destro del Secchia che ha causato inondazione a 
Modena e Bastiglia. Al momento non si registrano danni o allagamenti all'interno 
del comprensorio del Consorzio di Bonifica ... 

Modena Today    6 ore fa 

Persone: domenico turazza

marino zani
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consorzio di bonifica consorzio

Luoghi: reggio emilia pianura

Tags: comprensorio notte

Modena, il Consorzio di bonifica dell'Emilia Centrale parla della gravità della 
situazione provocata dal maltempo
Per il presidente dell'ente, Marino Zani la piovosità dell'Appennino ha contribuito a 
generare le piene di Enza e di Secchia, quella di pianura a riempire i canali di 
scolo 'di un vastissimo comprensorio che è al di sotto del livello degli argini e 
necessita del lavoro dell'uomo per potere restare al sicuro. Purtroppo la 
mancanza di freddo e di neve sta causando questa ... 

Mo24.it    10 ore fa 
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Trovato il corpo del medico disperso in Liguria dopo la piena
... Vasco Errani; per il prefetto di Modena, Michele ... 
per il prefetto di Modena, Michele Di Bari "ci ...ed e in 
corso l'intervento del consorzio di ...ed e in corso 
l'intervento del consorzio di bonifica. In ... 

Il Giornale di Vicenza    10 ore fa 

Persone:michele di bari
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Prodotti: facebook
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Esondazione Secchia, consorzi di bonifica al lavoro
... l'Urber (Unione delle Bonifiche dell'Emilia Romagna) insieme al Consorzio di 
bonifica Burana, confermano che i tecnici esperti dell'ente, gli escavatori e tutti 
mezzi necessari per contribuire alla ... 

Modena Today    21 ore fa 
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Luoghi: secchia emilia romagna
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Bonifica dell'Emilia Centrale: 14 idrovore accese dalla notte
...dalla rottura dell'argine destro del Secchia che ha causato inondazione a 
Modena e Bastiglia. Al momento non si registrano danni o allagamenti all'interno 
del comprensorio del Consorzio di Bonifica ... 

Bologna 2000    1912014 

Persone: emilia centrale
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consorzio di bonifica consorzio
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Tags: comprensorio notte

Il maltempo ingrossa i torrenti dell'Emilia
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 Corriere Fiorentino > Firenze > Cronaca > Maltempo, Ora Si Contano I DanniMassaciuccoli, Paura Per Gli Argini 

MALTEMPO 

Maltempo, ora si contano i danni 
Massaciuccoli, paura per gli argini 
I problemi soprattutto in Versilia e Lunigiana

Vigili del fuoco e personale della protezione civile ancora al 

lavoro per i danni provocati dal maltempo dopo la bomba 

d'acqua che in Toscana ha interessato soprattutto la provincia di 

Lucca. Una ventina di famiglie hanno dovuto passare la notte 

fuori di casa.  

LAGO DI MASSACIUCCOLI  È allarme per la tenuta degli 

argini del lago di Massaciuccoli in Toscana dopo le piogge dei 

giorni scorsi. Il Consorzio di bonifica definisce la situazione 

«estremamente critica»: è stato superato anche il secondo 

livello di allerta e il rischio di rottura, si spiega, «aumenta 

notevolmente». Il lago è di 52 centimetri sopra il livello del 

mare e negli ultimi due giorni è rimasto sempre vicino a 50 

centimetri al di sopra del livello. È necessario che il lago scenda 

e rientri nei canoni della normalità al più presto possibile, per 

questo il Consorzio ha deciso di tenere spenti tutti e sei gli 

impianti idrovori che immettono acqua nell'invaso per non 

aggravare ulteriormente la situazione: la misura di sicurezza è di 

45 centimetri sopra il livello del mare. 

VERSILIA  Pesante la situazione in Versilia: a Viareggio nella 

zona di 'Città giardinò diversi condomini sono ancora invasi 

dall'acqua ai piani terreni e alcune strade allagate restano chiuse 

al traffico. È stata invece riaperta la statale Aurelia che era stata 

chiusa nell'area di Migliarino. 

LUNIGIANA  Le piogge incessanti che hanno interessato la 

Lunigiana hanno provocato una frana lungo la vecchia strada 

comunale di San Terenzo Monti, frazione del Comune di 

Fivizzano, che ha rotto le tubature di gas e acqua che alimentano 

diverse abitazioni del borgo. Le antiche mura che delimitano i 

terreni in quel tratto, rimaste comunque in piedi, si sono 

spostate restringendo la strada, ora percorribile solo a piedi. Per 

alleviare i problemi delle famiglie senza acqua e gas, sono stati 

messi a disposizione prefabbricati che erano stati realizzati in 

precedenza per il terremoto.  

MASSA CARRARA  Otto famiglie evacuate in provincia di 

Massa Carrara per il maltempo: tre a Licciana Nardi in 

Lunigiana, dove una frana si è letteralmente appoggiata su due 

palazzine e l'acqua continua a scendere dall'interno della frana e 
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Roma, 20 gen.  (Adnkronos/Ign)  Piogge torrenziali ed esondazioni stanno mettendo in ginocchio le regioni 
del nord, mentre la perturbazione si sta spostando al centro sud. Danni e vittime si registrano in 
particolare in Liguria, Lombardia ed Emilia. 

E' stato trovato morto, Elias Kassabjil, il medico siriano disperso in seguito al maltempo a 
Genova. Il suo corpo è stato ripescato dai Vigili del Fuoco nelle acque del rio a Sessarego nel Comune di 
Bogliasco. L'uomo sarebbe deceduto a causa delle lesioni, riportate nell'impatto con le rocce presenti sul 
greto del torrente Il cadavere di Kassabji è stato rinvenuto a circa 400 metri dal luogo, dove era stato 
avvistato per l'ultima volta.

Un'altra vittima si registra a San Benedetto Po in provincia di Mantova, dove un uomo di 36 anni ha 
perso la vita, precipitando con l'auto dall'argine del Po. A causarne il decesso, secondo quanto risulta, 
potrebbe essere stato il maltempo che ha fatto scivolare l'automobile sull'asfalto bagnato. 

EMILIA ROMAGNA  Esondazione del fiume Secchia. Salgono a 427 le persone, evacuate dalle zone 
cittadine e provinciali, colpite dall'alluvione che hanno trovato ospitalità nel Comune di Modena. Le persone 
accolte arrivano prevalentemente dai Comuni di Bastiglia, Bomporto, Solara, Sorbara, Castelfranco Emilia, 
San Prospero e San Pietro in Elda, ma tra gli evacuati ci sono anche persone residenti nello stesso 
Comune di Modena.

Anche martedì niente lezioni nelle elementari e materne di Albareto, frazione di Modena che rischia di 
essere raggiunta dall'acqua, fuoriuscita dal Secchia per la rottura dell'argine, e per la conseguente 
tracimazione del canale Naviglio. Saranno, invece, aperte regolarmente le altre scuole del capoluogo, 
comprese le Gramsci in via Albareto.

Sempre a Modena il presidente della Regione Emilia Romagna ha reso noto che chiederà al Governo lo 
stato d'emergenza per le zone del modenese, colpite dall'alluvione.

Giovanni Messori, direttore di Confindustria Modena, traccia, con Labitalia, una prima stima sui danni, 
causati dal maltempo al sistema imprenditoriale del modenese. "I comuni più colpiti sono Bomperto, Bastiglia 
e Sorbara, che sono tra quelli già colpiti dal terremoto del maggio 2012, con dei danni rilevanti  dice 
Messori . In quest'area ci sono 150200 imprese, di cui una trentina, con oltre un migliaio di dipendenti, 
sono quelle associate a Confindustria. Le aziende sono tutte allagate e sott'acqua, gli imprenditori nella 
maggior parte dei casi non sono neanche riusciti a entrare all'interno per quantificare i danni. E non credo 
che, visti i cordoni di sicurezza delle forze dell'ordine, riusciranno a farlo martedì. Qui ancora piove e noi 
abbiamo l'esigenza che l'acqua defluisca per fare una conta precisa dei danni". 

News > Cronaca > Italia flagellata dal maltempo /Video Morto automobilista nel mantovano

Italia flagellata dal maltempo /Video Morto 
automobilista nel mantovano 

ultimo aggiornamento: 20 gennaio, ore 
20:04 

Roma  (Adnkronos/Ign)  Uomo di 36 
anni perde il controllo dell'auto e 
finisce nel Po. Trovato morto, Elias 
Kassabjil, il medico siriano 
disperso in seguito al maltempo a 
Genova. Allerta meteo in Campania. 
In Liguria ancora frane, forti raffiche di 
vento 
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LIGURIA  Un violento temporale ha interessato la città di Genova e la zona di levante del capoluogo, 
provocando numerosi allagamenti. In via Calvari, in particolare, un movimento franoso ha provocato il 
cedimento di alcuni terrazzamenti in prossimità della linea ferroviaria GenovaCivitavecchia. A scopo 
precauzionale sono state evacuate nove persone ed è stato interdetto il traffico lungo la linea ferroviaria per 
qualche ora. Dal pomeriggio di lunedì la linea è stata riattivata esclusivamente su un unico binario. 
Operazioni anche nella provincia di Savona. E' stata ripristinata poi la velocità regolare sul binario in 
direzione La Spezia nel tratto tra Genova Nervi e Recco, sulla linea GenovaLa Spezia.

La Liguria prepara un intervento di sostegno alle zone agricole danneggiate. ''Dapprima sarà fatto il punto 
sui gravi danni provocati dalle forti piogge e dalle frane alle aziende agricole  dice l'assessore 
all'Agricoltura Giovanni Barbagallo , poi, sulla base della loro quantificazione, sarà varato un intervento di 
sostegno ad hoc da parte della Regione Liguria''. 

TOSCANA  Il presidente della Provincia di Lucca, Stefano Baccelli, ha presentato formalmente la richiesta 
di riconoscimento dello stato di emergenza alla Regione Toscana a seguito degli eventi alluvionali e delle 
criticità idrogeologiche di questi giorni che hanno causato numerosi problemi al territorio provinciale con 
allagamenti diffusi, frane, smottamenti e cedimenti su strade provinciali e comunali.

Allarme rosso per la tenuta degli argini del lago di Massaciuccoli. Il Consorzio di Bonifica Versilia 
Massaciuccoli ha illustrato la situazione ''estremamente critica'' in cui versano gli argini del lago di 
Massaciuccoli e del ''forte rischio per tutti i territori intorno''. Con i livelli così alti che, spiegano, hanno 
superato anche il secondo livello di allerta, il rischio di rottura ''aumenta notevolmente''.

CAMPANIA  La Protezione civile della Regione Campania ha prorogato l'allerta meteo, per piogge e 
temporali, sull'intero territorio della Campania fino a mercoledì mattina. Il livello di criticità resta moderato. La 
Sala operativa regionale sta seguendo l'evolversi della situazione. Sono stati attivati i tecnici della 
Protezione civile e della Arcadis (Agenzia regionale per la difesa del suolo), in stretto contatto anche con la 
Direzione regionale competente e con l'assessore alla Protezione civile Edoardo Cosenza. La Protezione 
civile ribadisce l'esigenza di prestare attenzione alla tenuta del reticolo idrografico e di porre in essere tutte 
le attività atte a prevenire i rischi connessi al dissesto idrogeologico ed idraulico. In considerazione del venti 
moderati occidentali, con raffiche nelle zone temporalesche, la Protezione civile raccomanda alle autorità 
preposte anche di mantenere in essere il controllo delle strutture soggette a sollecitazioni ventose e/o 
esposte al moto ondoso. 
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(AGENPARL)  Milano 20 gen  Maltempo: troppa acqua nei campi, scattano le idrovore. Dopo la settimana di 
pioggia che ha colpito la Lombardia, nella bassa pianura padana si fa un primo bilancio della situazione. Nel 
Mantovano –  spiega la Coldiretti regionale   a destare maggiori preoccupazioni sono i fiumi Secchia e Po. Il 
Secchia, che tocca i comuni di San Benedetto Po, Quistello, Moglia, ha registrato ieri il picco più alto, mentre 
stamattina c’è stato un lieve calo dei livelli anche a seguito all’esondazione nel Modenese. Da ieri è in azione il 
Consorzio di Bonifica – Terre dei Gonzaga (referente per il territorio) che ha acceso le idrovore si San Benedetto 
Po e Moglia per smaltire le acque nei canali secondari. “La situazione odierna  spiega Ada Giorgi, Presidente del 
Consorzio Terre dei Gonzaga  vede il fiume Po in crescita di 6 cm all’ora nella tratta fra Piacenza e Mantova ed è 
al momento il fiume che crea maggiori preoccupazioni. Sono già 80 i millimetri di pioggia caduti in questi giorni e 
per la nostra zona sono tanti. Figurarsi che già a 40 millimetri il nostro territorio ha cominciato a soffrire. Abbiamo 
ritenuto indispensabile avviare le idrovore per pompare l’acqua. Idrovore in azione da due giorni, a ciclo continuo, 
che garantiscono un pompaggio di 14 metri cubi al secondo”. 
  

Altro in questa categoria:  « COTRAL: SEGRETERIA REGIONALE DELLA O.S. USB IN ADESIONE ALLO 
SCIOPERO NAZIONALE   
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Cronaca 

Allarme in Versilia, preoccupa livello del lago di 
Massaciuccoli 

19:58 20 GEN 2014 
 

(AGI)  Viareggio (Lucca), 20 gen.  E' allarme rosso per il lago di Massaciuccoli dopo la pioggia 
caduta sulla Versilia nell'ultimo fine settimana. Nel corso di una riunione urgente convocata 
questo pomeriggio, il Consorzio di Bonifica Versilia ha illustrato la situazione estremamente 
critica in cui versano gli argini del lago e il forte rischio per tutti i territori intorno. "Con i livelli cosi' 
alti che hanno superato anche il secondo livello di allerta  si legge in una nota  il rischio di rottura 
aumenta notevolmente". Dopo la pioggia di venerdi', sabato e domenica, il lago continua a 
ricevere grandi quantita' d'acqua rilasciata sia dalle colline che dai terreni attorno e l'unico 
emissario funzionante al momento rimane il canale Bufalina dove l'acqua viene spinta fuori con 
forza dall'impianto idrovoro. Il Lago ha raggiunto quota piu' 52 centimetri sopra il mare e negli 
ultimi due giorni, nonostante il pompaggio frenetico, il livello rimane sempre troppo vicino a 50, 
spiega il commissario del Consorzio di Bonifica Versilia, Fortunato Angelini. Questo significa che 
"l'acqua che entra nel lago, rilasciata dai terreni, e' sempre superiore a quella che siamo in grado 
di togliere". 

 
RSS Tweet

1

Data

Pagina

Foglio

20-01-2014

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, non riproducibile.

Consorzi di Bonifica

w
w

w
.e

co
st

a
m

p
a
.i
t

0
4
5
6
8
0

Pag. 28



Consorzi di Bonifica

w
w

w
.e

co
st

a
m

p
a
.i
t

0
4
5
6
8
0

Pag. 29



Consorzi di Bonifica

w
w

w
.e

co
st

a
m

p
a
.i
t

0
4
5
6
8
0

Pag. 30



Home Quotidiano Cronaca e sport Opinioni Inchieste Interviste English news Video Foto Rassegna stampa ViPiù Biancorossa    

Fatti Politica CalcioPiù Economia&Aziende Spettacoli&Cultura Associazioni Lavoro Ambiente Scuola e formazione Tutto ↓  

Commenti

Aggiungi commento

QUOTIDIANO | Categorie: Politica 

Acqua, Toniolo: ok contratto di falda per 
vicentino, ma ci sono ancora troppi enti 
Di Redazione VicenzaPiù | 21 minuti fa | 0 commenti 
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Costantino Toniolo, consigliere regionale NCD   "L'opera 

che abbiamo intrapreso di rivisitazione dell'intera  architettura 

deg l i   en t i   r eg iona l i ,   p revede  un   in te rven to  d i r e t to  ne l l e 

partecipate e sottopartecipate di Palazzo Balbi, ma anche una 

serie di indirizzi che coinvolgono enti e partecipate dei comuni e i 

Consorzi di bonifica. Il tutto finalizzato alla spending review e alla 

semplificazione". 

Lo afferma il presidente della Commissione affari  istituzionali e 

bilancio del Consiglio regionale del Veneto, Costantino Toniolo, nel lodare l'iniziativa di cui è capofila 

la provincia di Vicenza finalizzata all'implementazione di una strategia partecipata di risparmio idrico 

e ricarica artificiale per il riequilibrio quantitativo della falda dell'Alta pianura vicentina. Un progetto 

cofinanziato dall'Europa e denominato Life Plus Acquor. 

"Sì è capito da anni oramai che l'acqua è un bene di tutti (e la sua quantità e qualità non è infinita)", 

afferma Toniolo, "ed è un bene che ora si mettano in atto delle reti tra enti che insistono sullo stesso 

territorio e sullo stesso bacino idrico al fine di gestire meglio questa risorsa".

"Oggi  per  questo motivo è  una giornata  storica  e   l 'accordo tra  enti  (Consorzi di bonifica e 

municipalizzate, Veneto agricoltura …)  ha tutte  le carte in regola per essere imitato in altri bacini 

idrici del Veneto e del Paese", prosegue Toniolo. 

"Questo incontro ha però messo in rilievo che competenze e funzioni degli attori del settore sembrano 

ancora spesso frammentate", sottolinea Toniolo.

"I Consorzi di bonifica servono, le municipalizzate dell'acqua anche,  e dobbiamo rispettare regole 

nazionali ed europee già scritte", conclude Toniolo, "ma un ragionamento su come si potrebbe gestire 

al meglio un bacino idrico che supera di gran lunga i confini amministrativi, come quello delle falde 

che si caricano in pedemontana vicentina e che coinvolgono le aste dei fiumi Bacchiglione e Astico, e 

Brenta, va fatto! E' nostro dovere mettere in atto economie di scala finalizzate a dare il miglior servizio 

e a svolgere in modo migliore le funzioni previste, al costo minore per il cittadino".

Leggi tutti gli articoli su: Costantino Toniolo, acqua

Ancora nessun commento. 

Accedi per inserire un commento
Se sei registrato effettua l'accesso prima di scrivere il tuo commento. Se non sei ancora registrato puoi 

farlo subito qui, è gratis. 
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Un "contratto" innovativo tra 7 enti per tutelare 
la falda acquifera Alta Pianura Vicentina 
Di Redazione VicenzaPiù | 19 minuti fa | 0 commenti 

Condividi  | Invia per email  Stampa  

Provincia di Vicenza  Si chiama Contratto di Falda, è un atto 

volontario  sottoscritto dai gestori pubblici e privati dell'Alta 

Pianura  Vicentina,  per   la   tutela  e   i l   r iequi l ibrio  del le   falde 

acquifere, e rappresenta una novità assoluta per il nostro Paese. 

Firmato  questa  matt ina  a  palazzo  Nievo  dal  Commissar io  

Provinciale Attilio  Schneck  e  dai presidenti Danilo Cuman 

(Consorzio di Bonifica Brenta),  Antonio  Nani (Consorzio di 

Bonifica Alta Pianura Vicentina), Angelo Guzzo  (Acque Vicentine 

Spa e Centro Idrico Novoledo Srl), Renato  Cimenti  (Alto Vicentino Servizi Spa) e dal direttore 

Giustino Mezzalira (Veneto Agricoltura), interesserà una superficie di circa 300 chilometri quadrati, 

tra le pendici delle Prealpi, la pianura  alluvionale del Brenta e i Monti Lessini proponendosi come 

collettore di progetti di tutela, sia sotto il profilo quantitativo che qualitativo, di quella che è una delle 

più grandi e preziose cisterne sotterranee naturali di tutta Europa.  

“E' un momento importante per il nostro territorio – ha sottolineato Schneck  e sono grato a tutti i 

soggetti  intervenuti per questa capacità di sapersi mettere in rete su un argomento  così prezioso e 

delicato come l'acqua”. 

L'idea, logica conseguenza  del  processo   iniz iato  nel  2011  con  i l  Progetto  Li fe+ Aquor  ed   i l 

finanziamento al riguardo dell'Unione Europea –  700mila euro cui  si  aggiunge il milione messo a 

disposizione dei partecipanti –  è il  primo di una serie di passi che potrebbe portare ad una vera e 

propria rivoluzione gestionale. Nel frattempo, però, si cercherà  di  allargarlo anche a quelle realtà 

esterne, vedi Padova e le sue società, che dal bacino vicentino attingono a pieni secchi già dal 1860.  

“Negli ultimi decenni – hanno osservato un po'  tutti – l'equilibrio tra l'uso di tale risorsa e la natura 

capacità  di ravvenamento (o di ricarica, più semplicemente) è venuto  meno.  Ricordiamo che 

l'approvvigionamento acquedottistico non riguarda  solo  l'uso civile ma anche quello industriale ed 

agricolo, settori  che  necessitano di  adeguati  volumi nei   loro cicl i  produttivi .  Noi  dobbiamo 

incrementare il tasso di ricarica idrogeologica e  crediamo  che tutti siamo interessati da questo 

problema”.  

Parola d'ordine: superare la frammentazione delle competenze locali e settoriali. Come? Favorendo 

sinergie,  collaborazione di risorse culturali, tecnico scientifiche,  organizzative e finanziarie per 

attuare iniziative di ampio  respiro. Non a caso il Contratto sarà presentato e illustrato anche alle 

associazioni economiche e di categoria, sperando in una prima  condivisione. “Perché l'acqua è un 

problema di tutti e non solo perché è un bene demaniale”. 

Nella foto, da sinistra: Cuman, Schneck, Cimenti, Guzzo, Mezzalira, Altissimo 

Leggi tutti gli articoli su: Giustino Mezzalira, Renato Cimenti, Angelo Guzzo, Antonio Nani, Danilo Cuman, Attilio Schneck, falda acquifera, 

Alta Pianura Vicentina, Provincia di Vicenza, Falda

Ancora nessun commento. 
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Massaciuccoli, è allarme rosso per la tenuta degli argini 

 

HOME  TOSCANA  << INDIETRO 

20 gennaio 2014 16:5020 gennaio 2014 Attualità  Massarosa 

Nel corso di una riunione urgente convocata lunedì pomeriggio, il 

Consorzio di Bonifica Versilia Massaciuccoli ha illustrato la situazione 

estremamente critica in cui versano gli argini del lago e del forte rischio 

per tutti i territori intorno. Con i livelli così alti che hanno superato anche 

il secondo livello di allerta, il rischio di rottura aumenta notevolmente. 

Dopo la pioggia di venerdì, sabato e domenica, il lago continua a 

ricevere enormi quantità d’acqua rilasciata sia dalle colline che dai 

terreni attorno e l’unico emissario funzionante al momento rimane il 

canale Bufalina dove l’acqua viene letteralmente spinta fuori con forza 

dall’impianto idrovoro. Il mare alto mette infatti completamente fuori uso il 

canale Burlamacca. 

“Il Lago ha raggiunto quota +52 centimetri sopra il mare e negli ultimi due 

Gli argini appena completati alla Cava (Bozzano – Massarosa) 
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giorni, nonostante il pompaggio frenetico, il livello rimane sempre troppo 

vicino a 50 – spiega il commissario del Consorzio Fortunato Angelini – 

questo significa che l’acqua che entra nel lago, rilasciata dai terreni, è 

sempre superiore a quella che siamo in grado di togliere.” 

Le zone di Montramito, Piano del Quercione, Massarosa, Bozzano, 

Quiesa, Migliarino e Vecchiano hanno vastissimi territori depressi che 

scendono fino a 3,5 metri sotto il livello del mare. Con questi numeri 

diventa facile comprendere la enorme pressione che l’acqua sta 

esercitando sulle arginature e il fortissimo rischio cui sono soggetti questi 

territori. 

Diversa la situazione per le zone di Viareggio che si affacciano sul Lago 

dal lato del mare dove il rischio di alluvione non c’è. Verignano, Guidario, 

Fontanella e Torre del Lago infatti sono alla stessa altezza dell’invaso. 

L’imperativo per tutti è che il lago scenda e rientri nei canoni della 

normalità al più presto possibile, per questo il Consorzio ha dovuto 

prendere la decisione di tenere spenti tutti e sei gli impianti idrovori che 

immettono acqua nell’invaso per non aggravare ulteriormente la 

situazione. 

La misura è prevista dal Protocollo per la sicurezza idraulica stilato dalla 

Provincia di Lucca, che stabilisce di staccare le idrovore di Pioppogatto, 

Portovecchio, Beatrice, Quiesa, Massaciuccoli e Vecchiano quando il 

Lago raggiunge + 45 centimetri. 

Presenti alla riunione il Prefetto Vicario di Lucca Samuele De Lucia, il 

Sindaco Betti, l’assessore Zappelli del Comune di Viareggio, l’assessore 

Mariano Donati per Massarosa e il dirigente tecnico Angeli del comune di 

Vecchiano. Informate anche la Prefettura di Pisa e i presidenti delle 

Province di Lucca e Pisa. Tutti hanno preso atto della situazione e 

riposto piena fiducia nell’operato del Consorzio. 

Martedì seguirà una riunione di emergenza con gli imprenditori agricoli di 

Massarosa e Vecchiano. Con lo spegnimento delle idrovore i loro terreni 

non possono essere drenati e ora sono a forte rischio gli ettari di colture 

allagate per colpa della pioggia. 

Fonte: Consorzio Bonifica Versilia Massaciuccoli  Ufficio 

Comunicazione 

Il tavolo della riunione tecnica 
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Argine rotto al Lago di Fondi, intervento d’urgenza per 
rischio di esondazione: colpa delle nutrie 
Mirko Macaro | gen 19, 2014 | Commenti 0 

Categorie: cronaca • Fondi • notizie per città 

Tags: argine • lago di Fondi 

Ore di tensione sulle sponde del Lago di Fondi, dove 

nel pomeriggio di domenica si è registrato un 

principio di esondazione. E’ accaduto nella zona del 

Ceppone, al Salto di Fondi, nei pressi del villaggio 

turistico ‘Columbus’. 

L’allarme è scattato intorno alle 18, quando una 

parte dell’argine dell’area è stato rotto: il terreno 

ha ceduto, l’acqua ha iniziato a penetrarvi. Prima 

che, come già accaduto anche negli anni scorsi, 

fosse raggiunta la terraferma tutt’intorno, con 

campi e fabbricati, la situazione è stata presa in 

mano dagli operai del Consorzio di Bonifica, 

supportati dai vigili del fuoco di stanza a Terracina. 

Munendosi anche di escavatori, per ripristinare la sicurezza hanno lavorato fino a sera inoltrata, 

per una corsa contro il tempo che alla fine ha dato i frutti sperati: grazie all’intervento di 

consolidamento, i pericoli sono stati al momento sventati, con conseguenze minime. 

Abbastanza curioso, almeno per chi non è della zona, il motivo del parziale cedimento dell’argine. 

Una falla che, come spiegato anche dal presidente del Consorzio, Lino Conti, è stata originata dalla 

tana di un grosso animale. 

Un buco probabilmente opera di qualche nutria di notevoli dimensioni, che man mano è andato 

allargandosi fino a creare l’emergenza, favorita anche dal maltempo degli ultimi giorni. 

*La falla apertasi domenica* 
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Alluvioni, il segreto è 
prevenire 
La regione EmiliaRomagna risponde alle 
indicazioni UE e realizza una carta che 
fotografa tutte le criticità del territorio per 
prevenire allagamenti 

   

 

A richiedere la mappatura entro la conclusione dell’anno è stata 

l’Europa. La cosiddetta “Direttiva alluvioni” (n. 60 del 2007) dell’Unione 

europea è stata recepita a livello nazionale dal Decreto legislativo n. 49 

del 23 febbraio 2010 e qualche giorno fa le mappe della pericolosità del 

rischio realizzate da Regione, Autorità di bacino, Agenzia di Protezione 

civile e Consorzi di bonifica sono state presentate a Bologna nel corso 

del convegno intitolato appunto “Direttiva alluvioni”. 

"Uno strumento importante per la tutela del territorio e la sicurezza della 

popolazione": così l’assessore alla Sicurezza territoriale, difesa del 

suolo e della costa e protezione civile Paola Gazzolo ha definito il 

progetto, che prevede una carta che comune per comune fotografa la 

situazionedel territorio rispetto al rischio alluvioni, evidenziandone le 

criticità. 

La mappatura  una cartografia di sintesi, omogenea e semplificata per 

tutto il territorio regionale  individua tre elementi fondamentali per la 

protezione del suolo e la gestione dell’emergenza: le aree che 

potrebbero essere interessate da inondazioni di corsi d’acqua naturali e 

artificiali e dal mare; l’estensione della popolazione potenzialmente 

coinvolta; la presenza, all’interno di questa zone a più alto rischio di 

allagamento, di strutture sensibili da proteggere, come scuole, ospedali, 

servizi per la comunità. 

Le mappe rappresentano il primo passo per la redazione del Piano di 

gestione del rischio alluvioni entro il 2015, termine fissato dall’Europa. In 

questa attività saranno coinvolti i Comuni, le Province e le stesse 

comunità locali. 

 In EmiliaRomagna esistono già le mappe dei Piani di assetto 

idrogeologico realizzate dalle cinque Autorità di Bacino, che sono state 

utilizzate per dar vita alla nuova cartografia secondo i criteri richiesti 

dall’Europa: vengono indicati tre possibili scenari (alluvioni rare, poco 

frequenti e frequenti), rappresentati con tre diverse tonalità di blu, e con 

altri colori si identificano, a seconda che il rischio sia da moderato a 

molto elevato, gli elementi potenzialmente esposti (popolazione, servizi, 

infrastrutture, attività economiche…). Sono inoltre state introdotte le 

mappe di inondazione per eventi meteo marini, con l’indicazione delle 

Redazione Earth Day Italia20 gennaio 2014
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Cerca nel sito...

Val di Paglia Bene Comune scrive agli orvietani 

Caro concittadino, 

noi pensiamo che la sistemazione del Paglia, comportando investimenti pubblici e potendo riqualificare 
territorialmente e urbanisticamente una vasta porzione di Orvieto, sia una questione di interesse generale. 
Così ti inviamo questa lettera aperta che, a nostro avviso, fa il punto su alcune questioni cruciali e anticipa le 
nostre prossime iniziative. 

Il 20 dicembre scorso, insieme al Comune di Orvieto abbiamo realizzato la 1° giornata di studi Il sistema del 
Paglia, i problemi e i valori di cui stiamo pubblicando gli atti. Enti politici, tecnici e scientifici si sono 
dichiarati e confrontati: tra di loro e con le storie e le memorie legate al fiume raccontate da archeologi, storici, 
naturalisti, pescatori, escursionisti, cicloamatori, sportivi e cittadini. Partiamo da lì. 

Le conoscenze scientifiche di carattere geologico, idraulico e biologico ci descrivono lo stato del bacino 
idrografico del Paglia e ci inducono a pensare che per la sua tutela e valorizzazione si deve ricorrere ad 
interventi organici, interregionali e pluriennali. Stiamo incalzando la Regione dell’Umbria perché questo 
sia attraverso la finalizzazione di risorse della Commissione Europea. 

Per tutelare adeguatamente l’ambiente è necessario però anche modificare i modelli culturali ed 
intervenire sugli assetti sociali che hanno portato allo sfruttamento economico del fiume. Così stiamo 
cercando di ricostruire la dimensione storico culturale del Paglia e di mettere insieme tutte le organizzazioni, 
pubbliche e private, interessate alla fruizione pubblica del fiume e del territorio per sottoscrivere un accordo 
volto alla sua valorizzazione come bene comune. 

Il Consorzio di Bonifica sta mettendo mano alla progettazione delle opere di mitigazione del rischio nel 
tratto urbano. Si tratta di un sistema di arginature e di riprofilazioni dell’alveo per la cui definizione chiediamo 
che ci sia effettiva partecipazione: devono, infatti essere opportunità di  riqualificazione urbana, non barriere 
architettoniche. A nostro avviso il consorzio deve confrontarsi pubblicamente con le ricostruzioni e le 
modellizzazioni dell’evento di piena che sono state finalmente presentate. Deve poi, sulla base delle criticità 
individuate e delle disponibilità economiche, realizzare pubblicamente il percorso di definizione delle 
priorità. Deve infine coordinare l’apertura e il lavoro dei cantieri secondo un calendario e una modalità 
che riduca al minimo i disagi per i cittadini. La conduzione del cantiere della Complanare è la pessima pratica 
da evitare! 

Il Comune di Orvieto ha un ruolo chiave dovendo definire i piani di riqualificazione urbanistica delle zone di 
Orvieto Scalo e di Ciconia che sono il logico preliminare a qualsiasi intervento. Al comune spetta predisporre 
un disegno generale del Parco Urbano in grado di accogliere le esigenze di utenza pubblica e di definire 
le linee di congruenza di qualsiasi intervento compresi eventuali riadeguamenti particolari della complanare. Il 
disegno generale, a nostro avviso, può e deve essere realizzato subito e, considerato come laboratorio di 
partecipazione, deve essere accessibile e aperto al contributo di tutti. Sappiamo che ci sono le 
risorse, le competenze e le tecnologie. Però sono mesi che lo chiediamo invano. Sia il Sindaco, sia 
l’Assessore all’Ambiente hanno espresso la volontà politica di fare un progetto di Parco Urbano del Fiume 
Paglia e nel perdurare della sua mancanza pensiamo che siano pesanti le responsabilità dei dirigenti degli 
uffici. 

La mancanza di un progetto organico che dia forma ad una idea condivisa di cosa si vuole nel tratto urbano 
del reticolo fluviale ha prodotto, fin qui, pochi danni. Ma solo perché pochi sono stati i lavori eseguiti dopo 
l’alluvione. La loro rassegna è comunque istruttiva, esilarante e tragica al tempo stesso. Alla vigilia di una 
cantierizzazione importante dell’alveo, la mancanza di un disegno complessivo che sia fondamento e guida è 
invece molto preoccupante: faremo di tutto perché il Comune esca dalla sua impasse. 

Grazie per l’attenzione e a presto. 

Cordialità. 

Per il Direttivo, 

20 gennaio 2014 |  Categoria: Archivio notizie,Politica,Prima Pagina |  Scritto da: Redazione 
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QUOTIDIANO | Categorie: Politica 

Acqua, Toniolo: ok contratto di falda per 
vicentino, ma ci sono ancora troppi enti 
Di Redazione VicenzaPiù | 22 minuti fa | 0 commenti 

Condividi  | Invia per email  Stampa  

Costantino Toniolo, consigliere regionale NCD   "L'opera 

che abbiamo intrapreso di rivisitazione dell'intera  architettura 

deg l i   en t i   r eg iona l i ,   p revede  un   in te rven to  d i r e t to  ne l l e 

partecipate e sottopartecipate di Palazzo Balbi, ma anche una 

serie di indirizzi che coinvolgono enti e partecipate dei comuni e i 

Consorzi di bonifica. Il tutto finalizzato alla spending review e alla 

semplificazione". 

Lo afferma il presidente della Commissione affari  istituzionali e 

bilancio del Consiglio regionale del Veneto, Costantino Toniolo, nel lodare l'iniziativa di cui è capofila 

la provincia di Vicenza finalizzata all'implementazione di una strategia partecipata di risparmio idrico 

e ricarica artificiale per il riequilibrio quantitativo della falda dell'Alta pianura vicentina. Un progetto 

cofinanziato dall'Europa e denominato Life Plus Acquor. 

"Sì è capito da anni oramai che l'acqua è un bene di tutti (e la sua quantità e qualità non è infinita)", 

afferma Toniolo, "ed è un bene che ora si mettano in atto delle reti tra enti che insistono sullo stesso 

territorio e sullo stesso bacino idrico al fine di gestire meglio questa risorsa".

"Oggi  per  questo motivo è  una giornata  storica  e   l 'accordo tra  enti  (Consorzi di bonifica e 

municipalizzate, Veneto agricoltura …)  ha tutte  le carte in regola per essere imitato in altri bacini 

idrici del Veneto e del Paese", prosegue Toniolo. 

"Questo incontro ha però messo in rilievo che competenze e funzioni degli attori del settore sembrano 

ancora spesso frammentate", sottolinea Toniolo.

"I Consorzi di bonifica servono, le municipalizzate dell'acqua anche,  e dobbiamo rispettare regole 

nazionali ed europee già scritte", conclude Toniolo, "ma un ragionamento su come si potrebbe gestire 

al meglio un bacino idrico che supera di gran lunga i confini amministrativi, come quello delle falde 

che si caricano in pedemontana vicentina e che coinvolgono le aste dei fiumi Bacchiglione e Astico, e 

Brenta, va fatto! E' nostro dovere mettere in atto economie di scala finalizzate a dare il miglior servizio 

e a svolgere in modo migliore le funzioni previste, al costo minore per il cittadino".

Leggi tutti gli articoli su: Costantino Toniolo, acqua

Ancora nessun commento. 

Accedi per inserire un commento
Se sei registrato effettua l'accesso prima di scrivere il tuo commento. Se non sei ancora registrato puoi 

farlo subito qui, è gratis. 
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MALTEMPO. ANBI: “SARANNO I CANALI 
DI BONIFICA A SMALTIRE LE ACQUE 
FUORIUSCITE”  

 
 

 
17:45  LUN 20 GEN 2014  Martina Ambrogi STAMPA  

VERSILIA. Saranno i canali di Bonifica, per molti giorni a venire, a 
smaltire la massa d’acqua fuoriuscita dalla rotta del fiume Secchia, 
vicino al comune modenese di Bastiglia. Lo riferisce in una nota 
l’Anbi (Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni). Attualmente 
infatti – è scritto in una nota – la rete idraulica consortile sta 
ricevendo la grande quantità idrica, facendola confluire perlopiù, 
grazie al canale Diversivo di Burana, verso la centrale idrovora 
Santa Bianca, in comune di Bondeno, da dove viene ‘sollevata’ 
nell’alveo del fiume Panaro, la cui piena ha iniziato a decrescere. 

Secondo il presidente dell’Anbi, Massimo Gargano, “ancora una volta il sistema della Bonifica, qui 
rappresentato dal Consorzio della Burana, sta dimostrando la propria efficienza nel contrastare una 
situazione d’emergenza, mettendo a servizio del coordinamento della Protezione Civile, uomini e mezzi 
a sostegno dell’azione per ridurre l’impatto degli allagamenti, esprimendo concreta solidarietà verso le 
popolazioni sfollate e gli agricoltori interessati dal fenomeno di esondazione. Devo amaramente 
sottolineare che solo pochi giorni fa avevamo segnalato come le necessità idrogeologiche dell’Emilia
Romagna erano cresciute, in un solo anno, di circa 150 milioni, sfiorando il miliardo di euro”. 

Resta difficile, secondo la nota Anbi, la situazione anche nel comprensorio della Versilia, dove sono 
molte le zone allagate a seguito delle copiose piogge delle scorse ore, cadute su terreni già fradici e 
che hanno quindi riversato grandi quantità d’acqua nella locale rete idraulica. Grande preoccupazione 
riveste soprattutto il livello del lago di Massaciuccoli, che ha raggiunto il secondo livello di attenzione 
ed è abbondantemente più alto del piano campagna dei centri abitati vicini. 

“Qui si impone una riflessione – ha osservato Gargano – giacché il comprensorio del Consorzio di 
bonifica Versilia Massaciuccoli è una delle zone più piovose d’Italia e, nonostante i numerosi lavori 
idraulici realizzati, denota una persistente criticità. Non bastano quindi gli investimenti infrastrutturali, 
comunque insufficienti di fronte alle violente caratteristiche meteorologiche (conseguenza dei 
cambiamenti climatici), ma necessita una nuova politica del territorio che ha fin qui visto, in Italia, il 
progressivo diminuire di suolo agricolo a fronte di una crescente urbanizzazione, non di rado 
disattenta alle necessità dell’equilibrio idrogeologico”. 

Lascia il tuo commmento all'articolo 
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MALTEMPO, STABILIMENTI SOTT’ACQUA. IN VERSILIA ARRIVA IL FREDDO, LA NEVE SUI 
MONTI  

POTREBBE INTERESSARTI...  

EVENTI  

LUN 20 GEN 2014 18:15 

MALTEMPO, ANCORA 
CASE ISOLATE A 
MASSAROSA  
DI: Marco Pomella 

MASSAROSA. Diversi fronti franosi ed 
uno particolarmente critico, a Montigiano, dove 
restano ancora due case (ma una sola famiglia) 
isolate. ... [leggi tutto]  

COMUNE MASSAROSA  COMUNI  CRONACA  CRONACA MASSAROSA

DEGLI ENTI 

LUN 20 GEN 2014 17:15 

MALTEMPO, IL LAGO 
ANCORA SOPRA I 
LIVELLI CRITICI  
DI: VersiliaToday.it 

VIAREGGIO. Nel corso di una riunione 
urgente convocata oggi (20 gen) il Consorzio di 
Bonifica Versilia Massaciuccoli ha illustrato la ... 
[leggi tutto]  

COMUNE MASSAROSA  COMUNE VIAREGGIO  COMUNI  CRONACA  CRONACA 

MASSAROSA  CRONACA VIAREGGIO  LA VOCE DEGLI ENTI 

LUN 20 GEN 2014 18:00 

ALL’OSPEDALE 
VERSILIA LE INIZIATIVE 
PER GUADAGNARE 
SALUTE  

VERSILIA. Venerdì 24 gennaio  l’auditorium 
dell’Ospedale Versilia ospita un seminario dal titolo: 
“Guadagnare Salute: come rendere facili le scelte 
salutari. ... [leggi tutto]  

ASL12  EVENTI 

LUN 20 GEN 2014 17:30 

UNA MEDAGLIA ALLA 
MEMORIA: “LA FANIA” 
PREMIATA COME 
“ALBERO 

MONUMENTALE” POST MORTEM  
Martina AmbrogiDI: 

VERSILIA. La segnalazione del Parco era arrivata alla 
Regione Toscana nel 2002. Quel faggio prossimo al 
Rifugio UOEI “La Fania”, ... [leggi tutto]  
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